



École primaire d'Athesans

Procès-verbal du Conseil d'école du lundi 12 octobre 2020

Le lundi 12 octobre 2020, à l'école d'Athesans s'est réuni le Conseil d'Ecole de 17h00 à 19h00.

SECRETARE de SEANCE parent élu

• Etaient présents :

- M Bizzotto, maire d'Athesans
- M Rondey, maire de Gouhenans
- M Clerc, maire de Mignavillers
- M Zahner, maire de Senargent
- M Durand, élu à Villafans
- M Planchon, vice-président de la CCPV en charge de la petite enfance et du PEDT
- Mmes Comte, Gaussin, Poirot et Rodrigues et MM Arnaud, Esmieu et Ratti parents élus
- Mmes Balizet, Boillot, Demillier-Berner, Jeanblanc-Huguel, Lab et Rousselot et MM Rocfort et Tchina, l'équipe enseignante
- Mme Arnaud, ATSEM
- Mme Sabbagh, directrice du périscolaire

• Etaient excusés :

- Mme Maurer, Inspectrice de l'Education Nationale
- M Levain, maire de La Vergenne
- Mme Ferreira, enseignante
- Mmes Guillier et Malvy, ATSEM
- Mme Humbert, DDEN
- Mme Rigon, correspondante de l'Est Républicain

⇒ Approbation du procès-verbal du précédent conseil d'école

Le conseil d'école approuve le PV à l'unanimité.

⇒ Bilan de rentrée

Effectifs rentrée : 166 élèves.

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
Stéphanie Jeanblanc-Huguel	19								19
Julie Lab / Karim Tchina		23	4						27
Emeline Balizet			24						24
Elsa Boillot / Karim Tchina				14	9				23
Isabelle Ferreira					12	12			24
Alexandra Rousselot						9	15		24
FE Demillier / Karim Tchina							6	19	25
									166

Prévisions pour la rentrée 2021.

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
14	19	23	28	14	21	21	21	

Certaines communes n'ont pas encore répondu, il manque 3 villages.
La demande a été faite tardivement.

⇒ Elections

Elles ont eu lieu le vendredi 9 octobre. 234 électeurs inscrits. 176 votants, soit 75% de participation. 17 bulletins nuls. Ont été élus Mmes Comte, Gaussin, Poirot et Rodrigues et MM Arnaud, Busatto, Esmieu et Ratti.

La clé de la boîte aux lettres des parents d'élèves élus est transférée à Mme Poirot.

⇒ Sécurité

Alerte incendie :

Maternelle	Elémentaire
35 s pour les GS	36 s pour les CP/CE
33 s pour les MS/GS	28 s pour les CE2-CM1
33 s pour les PS	1 min 30 s pour les CM2

PPMS : Plan Particulier de Mise en Sûreté

Les 2 PPMS ont été modifiés et renvoyés pour vérification. Ils ont été validés.

- Risques majeurs
- Attentats intrusion

DUER : Document Unique d'Evaluation des Risques Professionnels

Chaque école doit compléter un DUER. C'est une aide au repérage des risques. Il a été modifié cette année afin d'intégrer les risques liés à la Covid. Chaque entité responsable reçoit un courrier selon la responsabilité : Education nationale, SIVU ou Communauté de communes.

Registre de santé et de sécurité au travail :

Rien n'a été ajouté cette année.

Covid :

- Lecture de la lettre de Christiane Humbert, DDEN
- Assouplissement du protocole depuis la rentrée (groupe école)
- Aucun cas positif pour l'instant
- Achat d'une machine pour désinfecter une pièce s'il y a un cas positif.

⇒ Règlement de l'école

- Il a été distribué en début d'année afin d'être lu par les familles.
- Quelques points de règlement ont été rappelés à la réunion de rentrée aux parents présents.
- Nous avons ajouté l'interdiction des foulards ou écharpes en maternelle.
- Le règlement est conservé, rien à ajouter.

⇒ Travaux / Achats

Merci pour les petits travaux dans la classe d'Emeline.

	ELEMENTAIRE	MATERNELLE
TRAVAUX	Flaque d'eau à l'entrée de l'école	Porte de secours salle de motricité Regard à sceller Grillage
ACHATS		Fontaine sanitaires maternelle

⇒ Réseau Regain

- Le cross n'est pas interdit mais le brassage des écoles l'est. Nous espérons remettre le cross au printemps. Un mini-cross sera peut-être organisé au sein de l'école d'Athesans.
- Le projet de réseau/école a pour thème la nature pour cette 3^{ème} année. Le thème du sport prévu l'année dernière sera prolongé pour certaines classes dans le cadre de la labellisation « génération 2024 ».
- Rencontres littérature : Projet « Défions les éléments ».
- Journée patrimoine au mois de mai 2021
- Rencontres « école qui danse »
- Rencontres sport en fin d'année

⇒ Sorties et projets

Bilan financier de la coopérative scolaire : au 1^{er} septembre 2018 1 645 euros, au 1^{er} septembre 2019 : 3770 euros et au 1^{er} septembre 2020 : 3 474. La coopérative non obligatoire de 10 euros demandée aux familles a rapporté 840 euros soit 84 élèves sur 166 (100 en 2019 et **142 en 2014**).

Nous rappelons à quoi sert cet argent :

- ❖ achats de manuels, livres ou matériel éducatif
- ❖ achats pour la semaine du goût, galettes, chandeleur
- ❖ achats fête des mères, fête des pères
- ❖ achat de ballons, etc.

L'Assemblée générale du bureau, qui fait le bilan de l'année scolaire, a eu lieu à la pré-rentrée.

Sorties et projets prévus pour l'année :

- Sorties réseau
- Fête du sport : mardi 22 septembre en maternelle : ateliers et jeux qui ont mélangé les classes.
- L'épicerie culturelle :

Projet de diffusion itinérant dans les lieux patrimoniaux de la Vallée de l'Ognon

En juin 2019, dans le cadre de la stratégie touristique de la Vallée de l'Ognon, Culture 70 a expérimenté avec l'Épicerie Culturelle un projet original de diffusion, permettant de valoriser 12 sites à 3 reprises (chez l'habitant, dans son espace de vie, sur les places publiques, les parvis d'églises, les cours d'écoles ou à domicile). Fort du succès de cette première tournée, suivie par près de 3 200 spectateurs, Culture 70 renouvelle cette démarche avec une nouvelle tournée revue selon la réglementation sanitaire en vigueur.

Le programme n'est pas connu à l'avance. Surprise !

Cela peut-être une pièce de théâtre, un spectacle humoristique, etc... Cela se terminera par un petit débat sur ce qui a été présenté.

M Potet nous a fait également visiter 4 pièces du château à cette occasion. Les élèves ont apprécié.

- La semaine du goût financée par la coopérative scolaire :
- En élémentaire : les jus de légumes
- En PS, rien n'est encore choisi

- En MS-GS, fruits frais/fruits secs
- En GS, jus de légumes

• TELETHON : en raison des mesures sanitaires contraignantes, rien ne sera organisé pour le téléthon cette année. Les élèves produiront tout de même une fleur à la manière de Takashi Murakami afin de compléter un petit arbre en volume. A cette occasion nous les sensibiliserons au téléthon.

- Fête de la science : des projets sont en cours
- Planète Mômes pour les CP, CE et maternelles le 27 mai « Le secret du jardin de Clément »
- Intervention d'étudiants en santé pour les deux classes de CM qui a pour thème les addictions aux jeux vidéos
- Concours national de la résistance et de la déportation.

Des enfants et des adolescents ont été des victimes de la Seconde guerre mondiale. De nombreux enfants ont été cachés par des résistants. D'autres ont été internés ou déportés et grâce à la solidarité, certains ont pu être sauvés.

Pour supporter leurs terribles conditions de vie, ils ont dessiné, écrit des poèmes ou des lettres à leurs parents.

En vous appuyant sur des témoignages écrits, des lectures ou autres sources, racontez comment ces enfants ont vécu pendant ces années noires.

- Bulle :

Du 2 au 6 novembre, la Bulle et la Compagnie Manie s'installeront à Mignavillers.

La Bulle dans le Pays de Villersexel est une coréalisation de Culture 70 et de la Communauté de communes du Pays de Villersexel, avec le soutien du Département de la Haute-Saône, de la Drac Bourgogne Franche-Comté et de la Région Bourgogne Franche-Comté.

6 classes pratiqueront des ateliers cirque à l'école puis assisteront au spectacle Cabaret Cirque de la Compagnie Manie.

La 7^{ème} classe ira pratiquer deux demi-journées sous la Bulle et participera à un spectacle à 18h30 le jeudi 5 novembre.

« De l'univers du cirque à celui de la musique swing, de la poésie à l'humour, la Compagnie Manie vous invite à entrer dans son cabaret pour un moment de partage et d'émotion. Dans une ambiance chaleureuse, trois circassiens présentent leurs plus belles prouesses en interaction avec trois musiciens aguerris qui défient les rythmes les plus fous. Ça balance, ça se déhanche pour un concert-spectacle qui mêle jonglage, magie et acrobaties sur les cadences de musiques traditionnelles d'un endroit qui n'existe pas... La magie de ces représentations uniques opère grâce à l'alchimie qui fait se rencontrer la musique et le cirque dans un cabaret intense servi avec élégance. »

- Classe cirque :

Nous souhaiterions reporter cette année le projet envisagé l'année dernière : pendant une semaine, le cirque Passe-Muraille viendrait installer son chapiteau pour l'école au mois de juin 2021. Toutes les classes participeraient, de la PS au CM2 pour pratiquer les activités du cirque.

Une demande de financement a été faite à l'association « les enfants du Tacot ».

- Piscine :

Les deux classes de CM1/CM2 auront à nouveau un cycle piscine du mois de mars au mois de juin, le mardi matin.

- Gymnase de Villersexel :

En période 2 : novembre, décembre le vendredi après-midi. Les élèves feront du badminton et découvriront des sports collectifs inhabituels. Nous remercions la CCPV pour le transport et la mise à disposition d'un animateur du PAN.

⇒ Célébrations du 11 novembre

La cérémonie prévue à Athesans est annulée. Pour l'instant elle reste programmée dans les autres villages mais elle peut être annulée au dernier moment.

Athesans	ANNULÉ	Senargent	11h15
Gouhenans	11h	La Vergenne	10h30
Mignavillers	11h	Villafans	11h

⇒ Associations

⇒ « Les enfants du Tacot »

L'association a offert 200 euros à chaque classe, soit un don de 1 400 euros afin d'acheter des livres pour permettre aux élèves de développer le goût de la lecture et le plaisir de lire.

Nous sommes très reconnaissants à l'association pour ce don.

Ils ont également financé les bus pour aller à Villersexel voir le spectacle de l'Epicerie culturelle.

Un accord de principe en attendant le devis a été donné pour financer le spectacle de Planète mômes prévu pour le mois de mai.

⇒ « Les enfants enchantés »

Le bureau a été renouvelé pour cette nouvelle année :

- nouveau trésorier : M. Renaud RATTI,
- nouvelle secrétaire : Mme. Jessica SIRVEAUX,
- nouvelle Présidente : Mme. Dorothée COMTE

Il y a déjà une dizaine de membres.

Ils ont déjà des idées et des projets : vente de chocolats, photos avec le Père Noël, mini marché de Noël, vente de pizzas, de cadeaux pour les fêtes des parents... et nous l'espérons tellement : la kermesse !

⇒ Questions diverses

• Un parent d'élève a constaté que deux vestes étaient posées sur celle de son enfant alors qu'elle venait d'avoir l'information que les poux sont de retour.

Ce qui est valable pour les poux l'est également pour le COVID au périscolaire et à l'école.

☒--> Pouvez-vous rassurer les parents et vérifier qu'il y a autant de portes manteaux à l'école qu'il y a d'élèves.

☒--> toujours pour limiter toute propagation. Peut-on, (également en primaire) si ce n'est déjà fait, affecter nominativement les portes manteaux ?

À l'école, chaque élève possède son propre porte-manteau depuis le début de l'année avec une étiquette décorée à son prénom.

☒--> Pour ce qui est du périscolaire, peut-on profiter du conseil pour transmettre l'information aux Maires ?

Le périscolaire est une compétence de la CCPV. Le message est transmis.

Vous nous avez annoncée la mise en place de l'application ECLAT pour l'école primaire (outil de communication enseignants / parents utilisé également en collège et lycée).

--> quand prévoyez-vous de fournir les codes d'accès aux familles ?

Comme nous l'avons déjà indiqué, les enseignantes qui ont choisi d'adopter ECLAT-BFC doivent s'approprier cet outil. Ce sera fait en temps et en heure.

Malheureusement la situation sanitaire peut se réduire localement (fermeture d'une classe par exemple).

Afin d'étendre les bonnes pratiques que vous avez tous et toutes mises en place durant la période de confinement.

--> Est-ce qu'aujourd'hui, vous avez fait le reTEX, classe par classe, de ce qui a bien fonctionné et de ce qui doit être amélioré ?

pourriez-vous indiquer aux parents quelques exemples ?

Une réponse a déjà été apportée à M Esmieu au mois de juin.

--> de Mars à juillet, Vous aviez indiquée avoir eu des échanges avec des spécialistes de la pédagogie à travers des classes VIA. vous ont ils mis à disposition de nouveaux moyens ou proposé d'appliquer de nouvelles méthodes ?, lesquelles ?

L'Education Nationale ne nous a pas fourni de nouvel outil.

--> Si cela devait redevenir d'actualité, pour les classe équipées de tableau numérique (ou pas), est il possible, prévu de mettre en place des classes virtuelles quotidiennes ?

Non, nous ne le souhaitons pas et les interdictions liées au droit à l'image et au droit à l'enregistrement ne nous le permettent pas.

- Des élus nous signalent des soucis pour attacher les enfants dans les bus.

L'unité territoriale de la Haute-Saône nous répond que ce n'est pas aux chauffeurs de le faire.

Sur certains trajets ce sont des grands de CM qui attachent les petits. A Mignavillers, un arrangement a été mis en place entre les parents : c'est une maman qui monte dans le bus attacher tous les petits.

Les transports scolaires ne sont pas mis en place de la même manière sur l'ensemble du territoire de la région. Si la gratuité reste le principe sur toute la région BFC, il y a des accompagnateurs dans les bus du Doubs mais plus de transports le temps de midi. Quant à la Haute-Saône, il n'y a pas d'obligation de mettre en place des accompagnateurs par la collectivité, en revanche, il y a toujours des transports méridiens.

Des bus plus récents signalent les élèves non attachés. Ce sera une demande/exigence lors du prochain changement de marché.

Un rappel des règles de sécurité sera fait en classe.

Prendez-vous est pris pour le prochain conseil d'école

Lundi 1^{er} février 2021

Fait à Athesans, le 15/10/20.

La Directrice,

Présidente du Conseil d'École : FE Demillier-Berner

Le Secrétaire de séance enseignant,
Régis Rocfort

Le secrétaire de séance parent élu,
Dorothee Comte